
Ortho 
7 Le pluriel des noms 

 

Lorsque le nom désigne plusieurs personnes, animaux ou choses, 

 il est au pluriel :  des ballons – mes amis 
Le déterminant renseigne sur le nombre des noms : 

 singulier                                       pluriel 

un – une                                         des 
           la – l’                                      les - plusieurs 

      ma – sa                                        mes – ses 

Le pluriel se forme souvent, en ajoutant un s au singulier : un livre  des 
livres 
    Le pluriel des noms en –al 

Les noms qui se terminent par –al au singulier ont un pluriel en –aux : 

un cheval – des chevaux 

         Exceptions :  bal, carnaval, chacal, festival et régal prennent un s au 

pluriel. 

    Le pluriel des noms en –ou 

Les noms qui se terminent par –ou au singulier prennent un –s au pluriel : 

un trou – des trous 

         Exceptions :  bijou, caillou, chou, genou, hibou, joujou et pou prennent un x  

        au pluriel : un  bijou – des bijoux 
 

    Le pluriel des noms en –s, –x et –z 

Les noms terminés par –s, –x et –z au singulier ne changent pas au pluriel : 

le nez – les nez      un prix – des prix      

 



 


